
不審者役や護身術指導
は，本校職員が行いました。

【９月の生活目標】 【９月の保健安全目標】
○ 規律ある行動で，二学期 （保健）
の生活のリズムを整えよう ・ 生活のリズムを整え

・ 服装と身なりをきちんと整 よう ５月に行われた生徒総会で，「新型コロナ
令和２年８月２１日 えよう ウイルスで様々な行事が中止になったが，何

・ ２分前行動，機敏な行動で （安全） か思い出に残ることは出来ないか？」を議題
枕崎市立桜山中学校 開始時間を揃えよう ・ ケガを予防しよう に話し合いが行われ，その結果「専門部マッ

http://sakutyu.synapse-blog.jp/sakutyu/ ・ 下校時刻を守り，交通マ チ」を行うことになりま
ナーを守ろう した。

各専門部でチームを作

次への準備はできていますか？ り，「長縄エイトマン」「ソ
校 長 川畑 映一郎 フトバレーボール」「バ

スケットボール」の３種
夏休みも３週間が終わろうとしています。コロナ禍において コロナ禍により，南薩地区総体・県大会はなくなりましたが， 目で競いました。

普段とは異なる夏休み。帰省したり，親戚等で集まったり，旅 各部活動で３年生の区切りとなる活動や試合が設定されました。 暑さに負けず熱戦が繰
行や遠出したりするなど，楽しみにしていたことが叶わず，残 どの部活動でも，３年生のはつらつとしたプレーが見られまし り広げられました。
念で寂しい思いをしている人も多いことでしょう。このような た。 【優勝チーム】
状況でも皆さんが，それぞれで工夫し，「プラス思考」で残っ ・長縄エイトマン 保健体育部（２５６回）
た夏休みを前向きに過ごしてほしいです。残りの10日間，今で ・ソフトバレーボール 生活環境部
きること，やらねばならないことに挑戦（チャレンジ）してみ ・バスケットボール
てください。今までの自分を変える（チェンジ）ことにつなが 〔男子〕学習文化部 〔女子〕生活環境部
るはずです。

さて，新学期になると，様々な行事に向けての取組が本格的
に始動します。何かを成し遂げるためには，前に進むエネルギ
ーが必要です。バランスのとれた心と体を準備しておくことが １学期に行われた，桜山小学校との小・中
大切だということです。 連携の様子を紹介します。
プロサッカーチーム（横浜ＦＣ）の三浦知良選手は現在53歳 ①小・中合同あいさつ運動

ですが，現役選手にこだわり，試合に出る意志を常に持ち続け， 市民あいさつ運動の日に
若手に負けないほどの厳しい練習を日々重ねています。確かに あわせて，小学生と一緒に
年齢的な衰えもあり出場機会が減ってはいますが，それを上回 中学生があいさつ運動を行
るポジティブな気力の維持と丹念な体つくりを行い，先日公式 います。（感染症対策のた
戦において先発出場の最年長記録を樹立しました。得点こそで め，今年は生徒会役員のみ
きませんでしたが，試合終了後の彼の姿は，多くのファンに勇 が参加しています。）
気と感動を与えました。また，10年前のインタビューで，「な ②小学校への乗り入れ授業
ぜ引退しないのか？」との質問に対し，『自分はサッカー職人 乗り入れ授業では，中学
だから。職人には引退はなく，作り続けなければいけない。芸 校の教員が小学校へ出向い
術家は自分の作品に納得できなければやめるけど，職人は違 て授業を行います。
う。』と笑顔で答えたらしいです。プレーヤーとしての彼の覚 １学期は国語（古典の論
悟と意欲には驚きます。今回の新記録は，彼自身にとって次へ 語），数学（計算指導），体
のエネルギーに変わったと同時に，何かを成し遂げるためには， 育（短距離走）を実施しま
事前の心構えとその準備を決して怠らないことが大切だと感じ した。
ました。

皆さんは自分の目標を達成するために，万全の準備をして臨 １日（火）始業式・大掃除
もうとしていますか？うまくいかなかったり，途中であきらめ いじめ問題を考える週間（～８日）
たりしたとき，周りのせいにしていませんか？ ２日（水）３年実力テスト（～３日）
「夏休みは残り10日しかない」とあきらめるより，「まだ10 ９日（水）体育大会予行

日もある。できていないところを今からでも頑張って，新学期 １０日（木）生徒朝会
の準備をしっかりしよう。」と前向きに考え，是非新たなステ １２日（土）土曜授業
ージへの準備をしてみましょう。『備えあれば憂いなし』です。 １３日（日）第７４回体育大会

１４日（月）体育大会振替休日
１６日（水）駅伝試走 ＳＣ来校日
１８日（金）小・中合同あいさつ運動
２１日（月）敬老の日

新型コロナウイルス感染予防の ２２日（火）秋分の日
ため，今年度の不審者対応訓練は ２３日（水）教育事務所・市教委合同訪問
外部講師なしでの実施となりまし ２４日（木）全校朝会（激励）
た。 今年は中止となった全国学力・学習状況調査で ２８日（月）三島中学生との交流
訓練での学びを基に，いざと すが，配布された問題への取組（中３国語・数学） ２９日（火）地区駅伝大会

いうときに適切な行動ができる を実施しました。実施結果は，生徒の学力の把握
ようにしましょう。 や日々の授業改善に生かしたいと思います。 裏面の１学期学校評価もご覧ください。

３年生それぞれのファイナルマッチ

女子バレーボール部

サ ッ カ ー 部

卓 球 部

2020枕崎市メモリ
アルマッチ優勝
（７／２４）

保護者・ＯＧも参加し
た最後の部活動(7/26)

枕崎市４中リーグ戦優勝（７／２５）
大会の閉会式では，市内の中学３年生部員へ枕
崎市野球連盟から記念品が贈呈されました。

野球部

7/24,26に予定されていた南薩サッ
カー大会は，何と２日とも雷雨の
ために中止。ラストマッチの相手
を知覧中サッカー部が引き受けて
くれました。（８／２）

不審者対応訓練（７／１５）

専門部マッチ（７／３０）

小・中連携の取組紹介

長縄エイトマンの様子

全国学力・学習状況調査の問題冊子活用 （７／２２）

３年生最後の部活動の日に，高校
生の先輩方がサプライズで参加。
先輩方との久しぶりのラリーを満
喫しました。（７／２３）



１学期 保護者による学校評価
Ａ よくあてはまる Ｂ ややあてはまる
Ｃ あまりあてはまらない Ｄ まったくあてはまらない

（単位：％）

番号 質 問 内 容 Ａ Ｂ Ｃ Ｄ

１ 子どもを交えて，家族で会話をしている。 ７８ ２２ ０ ０ ○
家
庭 ２ 子どもは，家庭学習に努めている。（1年120分，2年150分，3年180分以上） ２８ ５０ １９ ４
で
の ３ 子どもは，家で手伝いをしている。 ４１ ４４ １３ ２
様
子 ４ 子どもは，学校からの文書等を確実に届けている。 ５６ ３０ １３ ２

５ 子どもは，地域の行事に積極的に参加している。 ３４ ４０ ２３ ４

６ 子どもは，学校に行くのを楽しみにしている。 ５９ ２４ １３ ４

学 ７ 子どもは，友達と良い関係を築いている。 ５７ ３３ ６ ４ ○
校
生 ８ 子どもは，学校の授業に意欲的に取り組む様子が見られ，授業に満足している。 ３６ ４５ １９ ０
活
・ ９ 学校は，ＰＴＡや学校だより等で教育方針をわかりやすく伝えている。 ５０ ４８ ２ ０ ○
教
育 １０ 学校では地域のよさ・素材・人材を生かした，特色ある教育活動が行なわれている。 ４７ ４７ ６ ０ ○
活
動 １１ 子どもの努力する姿や学習内容の進み具合を，懇談や学級（学年）通信などによって知ることができる。 ６３ ３０ ６ ２ ○
に
つ １２ 学校は，全ての教育活動において，生徒の人権を尊重する姿勢で指導に当たっている。 ５３ ４３ ２ ２ ○
い
て １３ 学校は，生徒会活動など，生徒が自主的に活動する機会をよく設けている。 ６１ ３７ ２ ０ ○

１４ 学校は，将来の進路や職業について，指導している。（情報提供や家庭への連絡など） ５３ ３９ ８ ０ ○

１５ 子どもには，他人を思いやる気持ちや生命を大切にする心，社会のルールを守る態度が育ってきている。 ４８ ４６ ６ ０ ○

１６ 学校は，いじめや悩みなど，困っていることについて相談にのってくれる。 ４２ ５４ ４ ０ ○

家 １７ 学校は，家庭学習の定着について，情報提供や資料を配布するなど，家庭との連携を図っている。 ４６ ４６ ８ ０ ○
庭
・ １８ 学校は，保護者や地域の人たちが授業を参観する機会や地域人材を活用する機会を設けている。 ５９ ３９ ２ ０ ○
地
域 １９ 学校は，子どものことについて適切に相談に応じてくれる。（心身の健康，進路 など） ６０ ３６ ２ ２ ○
と
の ２０ 学校は，家庭への連絡や意志疎通を積極的に，きめ細かに行っている。 ５１ ４０ ８ ２ ○
連
携 ２１ 学校ではＰＴＡ活動が活発で，会員として積極的に協力している。 ６５ ３５ ０ ０ ○

環 ２２ 学校生活や，学習をする上で，学校の施設・設備はほぼ満足できる。 ４５ ５１ ４ ０ ○
境
・ ２３ 学校は，健康管理や安全指導，事故防止に配慮している。（自転車通学を含む登下校指導・自然災害時など） ６７ ３１ ０ ２ ○
安
全 ２４ 学校は，環境整備がなされていて，花や緑に囲まれている。 ７２ ２６ ２ ０ ○

○：Ａ，Ｂあわせて９０％以上の項目本校の１学期の教育活動に関するアンケートへの御協力，ありがとうござい
ました。
また，記述回答にはよりよい学校づくりへ向けての御指摘や励ましの言葉を

多数いただき，感謝いたします。アンケートの結果を踏まえて，２学期以降の
教育活動の改善に努めていきますので，今後ともよろしくお願いいたします。


